



Cornebarrieu, le 14/03/2020

Cercle des Voisins du Centre  
de Rétention de Cornebarrieu

## **Lettre ouverte à Monsieur le Président de la République**

*Monsieur le Président,*

*Nous affrontons solidairement un risque pandémique avec les toutes les mobilisations, logistiques, scientifiques, économiques, envisageables de la part d'un grand pays.  
La population s'applique à respecter les préconisations arbitrant les déplacements et les confinements.  
Les rassemblements sont reportés sine die dans toutes les activités jusqu'aux écoles.*

*Monsieur le président, la France, depuis des décennies, a mis en place un système de rétention administrative pour les personnes étrangères en situation irrégulière.*

*Le code qui régit ce système stipule que la rétention doit se limiter au temps strictement nécessaire pour éloigner les sans-papiers en situation irrégulière sur notre territoire.*

*Or, aujourd'hui, avec la pandémie en cours, de communiqués en communiqués, nous observons que de plus en plus pays adoptent des mesures de protection. Les frontières se ferment et il n'existe donc plus cette perspective de renvoi. Nous comprenons que chaque pays cherche aujourd'hui à se protéger de ce virus dont les conséquences tant humaines qu'économiques s'avèrent catastrophiques.*

### ***La rétention ne se justifie plus, Monsieur le Président.***

*La planète souffre de tant de maux que de rajouter ceux de l'humiliation et de la privation de liberté de citoyens du monde ne peuvent plus se comprendre.*

*Il faut dès à présent mettre un terme aux arrestations de sans-papiers qui sans perspective de renvoi, engorgeraient inutilement les centres de rétention et mettraient en danger tant les personnes enfermées que le personnel des centres.*

*Vous devez, Monsieur le Président mettre un terme à l'application aveugle du dispositif régional du règlement Dublin. L'Italie, la Tchéquie, l'Espagne, le Danemark, la Pologne... ont signalé ou ont émis leur intention de refuser tout transfert venant de notre pays et cela à court et moyen terme.*

*Monsieur le Président, les personnes placées en centres de rétention ne sont ni des voyous, ni de monstrueux criminels, ce ne sont que des humains dont le seul tort est d'être en défaut des papiers administratifs nécessaires à leur droit au séjour ce qui n'est pas un délit.*

*La grandeur de notre pays a toujours été dans les moments difficiles d'être solidaire envers les plus humbles et les plus démunis.*

### ***Fermez les centres de rétention, Monsieur le Président !***

***Libérez ces femmes et ces hommes avant que la justice ne le fasse par le simple constat que les perspectives d'éloignement deviennent nulles.***

*Nous vous prions de croire, Monsieur le Président, en nos respectueuses salutations*

*Premiers signataires :*

*Le Cercle des Voisins du Centre du Rétention de Cornebarrieu  
Réseau Soutien Migrants de l'Yonne  
Collectif réfugiés du Vauchuse*

Association déclarée à la préfecture de la Haute Garonne sous le n° W313020156

Contact : Cercle des Voisins du Centre de Rétention de Cornebarrieu, 9 Avenue de Versailles

31700 Cornebarrieu

[contact@cerclledesvoisins.org](mailto:contact@cerclledesvoisins.org)

Site internet: [www.cerclledesvoisins.org](http://www.cerclledesvoisins.org)